

# たんぽぽ

「たんぽぽや いくたび踏まれて きょうの花」



八南小学校 校長室だより

令和6年 4月22日 (月)

## 授業参観、学年・学級懇談会、PTA 学級委員選出会へのご参加ありがとうございました

20日(土)は、ご都合をつけていただき、たくさんの保護者の方に来ていただきました。ありがとうございました。子どもたちは、お家の方に見に来ていただき、喜んでいただいています。多くの人に囲まれて緊張しながらも、いつも以上に頑張ってお勉強に取り組んでいたのではないのでしょうか。ご家庭でお子さんの頑張っていた姿を認めて、声をかけていただけましたでしょうか。たとえ手が挙げられず、意見を言えなかったとしても、一生懸命に授業に取り組んでいたのなら十分だと思います。あの多くの人たちの中で、意見を発表するのは大人の私たちでもすごく勇気のいることです。自分ができることに一生懸命、取り組めただけでもすごく価値のあることだと思います。

今回の授業参観で先生達は、子どもたちが頑張っている姿をお家の人に見てもらおうと、子どもが活動する場面ができる限り取り入れ、子どもが興味をもてるような工夫をしていたと思います。クイズやカルタ取りの形式を取り入れた学習、映像やイラストを使った学習、タブレットの活用、グループごとの発表など。今回の授業参観だけでなく、普段の授業でも、子どもがたくさん活躍できるような授業をしていきたいと思っています。もちろん、先生が教えることが中心となる授業も必要ですが、子どもが興味をもてるような課題や課題の示し方を工夫し、子どもが課題についてじっくりと考え、その考えを発表し合って、考えを深めたり、大切なことを学んだり、身につけたりしていく、こんな授業を目指していきたいと思っています。今の子どもたちに身につけさせたい学力として、知識や技能だけでは十分ではありません。課題に対して、自ら考え、解決していくために必要な思考力や判断力、そして自分の判断や考えを周りに理解してもらうための表現力も身につけていく必要があります。先生が一方向的に知識を教える子どもにとって受け身の授業では、なかなかこうした力は育ちません。子どもが主体的に取り組む、「生きる力」の育成につながるような授業を行っていかれたらと思っています。

## 八南小の教育活動を支えてくださるボランティアの皆様を紹介します

土曜日に学校に来た時に、気づかれた方もいるかと思いますが、南校舎の保健室前、5組教室前の花壇にきれいな花が咲いています。この花壇は、花壇ボランティアのみなさんが定期的に来て、お世話をしてくだ



さっています。花壇ボランティアの他にも、八南小学校では、多くのボランティアの皆様にご協力をいただいています。地域や保護者のボランティアの皆様には、感謝の気持ちでいっぱいです。本当にありがとうございます。ボランティアの皆様のことを知っていただきたく、以下に紹介させていただきます。

### (八南小にご協力いただいているボランティアの方)

- ・おはなしたんぽぽ(読み聞かせ) ※人手が不足しています。ご協力いただける方を募集しています。
- ・八南小おやじの会(草刈り、樹木剪定などの環境整備、運動会のテント張り、防災キャンプの運営) 募集中
- ・更生保護女性会(あいさつ運動、家庭科授業お手伝い、手芸クラブ講師)
- ・図書ボランティア(図書室の掲示、図書室の本の整理)
- ・八南防犯パトロール(登下校での見守り) ・雅楽クラブ講師 ・昔遊び講師
- ・白川をこよなく愛する会(白川の学習) ・米作り学習講師 など

「※いつも、ありがとうございます」